
VERBALE ASSEMBLEA ORDINARIA 27 NOVEMBRE 2024 

Viene convocata per martedì 26 novembre  2024 alle ore 12,00 presso la sede di via Barbaroux 1

a Torino (1ª convocazione) e, in mancanza del numero legale, per mercoledì 27 novembre 2024

alle ore 21,00 presso la Sala degli Stemmi al Centro Incontri del “Monte dei Cappuccini”, salita al

CAI Torino 12 – Torino (2ª convocazione) l'ASSEMBLEA ORDINARIA dei Soci del CAI della Sezione

di Torino

Ordine del Giorno

1 –Nomina del Presidente e del Segretario dell'Assemblea

2 - Approvazione del verbale dell'Assemblea precedente;

3 – Premiazione fedeltà Soci;

4 – Relazione del Presidente;

5 – Proposta del Presidente Generale per il futuro del Museo Nazionale della Montagna;

6 – Varie ed eventuali.

1 – Nomina del Presidente e del Segretario dell'Assemblea – Il giorno 27 novembre 2024, alle ore

21  Il Presidente della Sezione Marco Battain apre la seduta e prende la parola, porge i saluti ai

partecipanti e invita ad eleggere il Presidente dell’Assemblea e il Segretario, vengono nominati

Emilio  Lombardi,  come  Presidente  dell’Assemblea  e  come  segretario  Alberto  Giorgis.

All’Assemblea partecipano anche il PG Antonio Montani e il Vice Giacomo Benedetti.

Il presidente Lombardi dà atto che sono presenti 83 soci e che pertanto l’assemblea, essendo in

seconda  convocazione,  è  validamente  costituita.  Passa  quindi  alla  trattazione  degli  argomenti

all’OdG, da tutti conosciuto in quanto allegato alla convocazione dell’odierna assemblea.

2 - Approvazione del verbale dell'Assemblea precedente

Prima di far luogo all’approvazione del verbale dell’Assemblea del 27.3.2024, interviene Daniela 

Formica osservando l’esistenza di un refuso, al punto 3 del verbale stesso, in quanto il numero dei 

delegati effettivamente eletti all’Assemblea Nazionale fu di 8 e non 7, come erroneamente 

trascritto, mancando proprio il nominativo della stessa Formica. Chiede che il verbale venga perciò

emendato.

Il verbale viene quindi approvato all’unanimità, con la variante citata.

3 – Premiazione fedeltà Soci - Il presidente dell’assemblea E. Lombardi, prega il presidente della

Sezione Battain di procedere alla premiazione dei soci per la fedeltà all’associazione nel corso degli



anni. Il presidente Battain premia per gli 80 anni 1 socio, per i 60 anni 4 soci, per i 50 anni  10 soci,

per  i  25  anni  30  soci  e  consegna  il  corrispondente  distintivo.  Viene  altresì  premiato  il  socio

Bergamasco per la lunga e assai utile attività prestata nel corso degli anni a favore della Sezione.

4 – Relazione del Presidente. Battain  comunica che è stato un anno impegnativo per la Sezione,

movimentato per le varie Commissioni, comunica ai presenti  che F. Bergamasco lascia tutti  gli

incarichi, e inoltre la Commissione Rifugi è alle prese con problemi causati da inondazioni. Alcuni

interventi sono di natura straordinaria come il rifugio Scarfiotti-Crosetto, il Rifugio Levi, il Rifugio

Teodulo e il Rifugio Toesca.

Comunica  inoltre  che  il  gestore  del  Rifugio  Levi  e  dello  Scarfiotti-Crosetto  non  intendono

proseguire la conduzione del rifugio.

Il Rifugio Boccalatte dove necessitano interventi straordinari, al momento la gestione è in via di

definizione.

Il  Rifugio  Vittorio  Emanuele  è  in  manutenzione  ordinaria  per  lavori  di  consolidamento  e

adeguamento impianto elettrico.

La Capanna Sella e il Rifugio Gonella sono sotto osservazione da parte dei geologi e della SOROA

per interventi straordinari di consolidamento strutturale.

Per quanto riguarda la Commissione Comunicazione viene confermato Flavio Coffano per l’anno

2025.

Tutti i corsi programmati sono stati svolti in modo regolare.

Evidenzia  inoltre  le  problematiche  del  Museo  della  Montagna  per  quanto  riguarda  l’aspetto

economico.

5 – Proposta del Presidente Generale per il futuro del Museo Nazionale della Montagna Viene

invitato a prendere la parola al PG Montani per illustrare la proposta fatta dal CAI Centrale.

Rispetto alla lettera precedentemente presa in visione dal  CD del  24.10.2024 si  evidenzia una

variante  per  quanto  riguarda  le  percentuali,  ossia  proposta  45%  CAI  TO  e  45%  CAI  Centrale

(paritario) più un 10% a carico di una Associazione che si intende costituire, da denominare “Amici

del Museo Nazionale della Montagna”, associazione cui saranno chiamate a partecipare tutte le

Sezioni del CAI. In precedenza la percentuale prevista  era 49% + 49% + 2%. Conferma anche che

l’Amministrazione  Comunale  di  Torino  interverrà  sempre  secondo  quanto  fatto  finora  magari

stilando una convenzione. Tale proposta mette in sicurezza per i  prossimi 3 anni la Sezione di

Torino e il Museo della montagna.

Il Presidente dell’Assemblea Lombardi, da spazio agli interventi:

1) perché il CAI Torino non può avere un 1% in più rispetto alla Sede Centrale?



2) quanto vale veramente il Museo della Montagna visto che è definito un bene nazionale?

3) cessione di rami di azienda visto che siamo azienda?

4) possibile prevedere anche altre istituzioni non solo nazionali ma internazionali che entrino a far

parte del 10%?

Ferrero fa una mozione chiedendo all’Assemblea di proseguire e di velocizzare nell’approvazione.

5) Mauro Raymondi  interviene sostenendo che la proposta del  PG Montani  è ben strutturata,

sottolinea di proseguire e deliberare.

Il Presidente Battain replica alle osservazioni di cui sopra spiegando e confermando quanto è stato

fatto dalla Sezione di Torino, il tutto è stato fatto in modo ponderato.

Si da lettura alla lettera di Montresor (vedi allegato)

Montani risponde infine alle questioni poste nei vari interventi:

evidenzia  che  non  ci  sono  “misteri”  sulla  proposta  fatta,  inoltre  quello  che  è  stato  detto  da

Montresor non è veritiero perché il patrimonio odierno del MM è di € 0 (zero);

Insiste nel  risolvere e fare anche un passo più lungo per poter ottenere dei  risultati.  Per fare

partecipare  altri  enti  internazionali  al  10%  lo  concorda  ma con  dei  passaggi  istituzionali.  Per

quanto riguarda l’1% in più, è per non fare torti a nessuno, sia alla sezione di Torino che al CAI

Centrale.

Il  Presidente  dell’Assemblea  Lombardi  pone  in  votazione  il  contenuto  della  proposta  del  PG

Montani,  mediante  alzata  di  mano dei  soci  presenti.  La  mozione ottiene 79 voti  favorevoli,  1

contrario e 3 astenuti. Pertanto l’assemblea a larga maggioranza approva.

6 – Varie ed eventuali

Il Vice Presidente Roberti  prende la parola e chiede ai presenti di ricordare la figura  di L. Coccolo,

ex Presidente della Sezione di Torino e della Sottosezione del  CAI di Settimo.

Non essendoci altro da discutere il presidente dichiara chiusa l’assemblea alle ore 22,45.

Torino,  27/11/2024

     Il Presidente                               Il Segretario

     Emilio LOMBARDI              Alberto GIORGIS


